

EL HERALDO DE MÉXICO

PAÍS

JUEVES / 29 / 02 / 2024

COEDITORES: RICARDO SÁNCHEZ / LOURDES VALENCIA / LESLIE MEDINA  
EDITOR GRÁFICO: FELIPE LAMAS DE LUNA



ÚSALA BIEN  
CADA GOTA CUENTA

USA LA LAVADORA DE ROPA SÓLO CON CARGAS COMPLETAS, EVITAS LAVAR DOBLE Y USAR MÁS AGUA.

MISAEL ZAVALA



PAÍS@ELHERALDO.MEXICO.COM

Ante el arranque de las campañas electorales, apenas 10 candidatos federales de entre 60 y 100 mil aspirantes que buscan uno de los 20 mil 708 cargos, han solicitado protección del Ejército y Guardia Nacional.

La solicitud de seguridad personal se realiza a través de la Estrategia de Protección en Contexto Electoral, en la que participan representantes del INE, la Secretaría de Gobernación, la de Seguridad, Defensa Nacional, Marina, Guardia Nacional (GN), la Unidad de Inteligencia Financiera y la Fiscalía Especializada en materia de Delitos Electorales.

La última cifra de autoridades electorales de los candidatos que solicitaron seguridad personal contrasta con los 19 aspirantes a un cargo de elección popular que han sido asesinados en el país, de acuerdo con el análisis del Laboratorio Electoral, dirigido por Arturo Espinosa Silis.

El informe precisa que, desde el 4 de junio de 2023, hasta esta semana, suman 50 casos de violencia electoral en todo el país.

"Con corte al 27 de febrero y conforme a nuestra metodología, donde buscamos corroborar que sean asesinatos con fines electorales, nosotros llevamos 19 aspirantes (asesinados). Y en total 39 personas asesinadas, pues hay otras que no eran aspirantes ni precandidatos, pero sí tenían vínculos con las elecciones, desde dirigentes partidistas, encuestadores o capacitadores".

En 2021 hubo 32 homicidios de candidatos a cargos públicos, según una publicación auspiciada por el INE y elaborado por el Colegio de México.



LABOR | • Autoridades del INE y de la Federación realizan la operación de las Mesas de Paz y Protección de Candidatos.

#PROTOCOLODEPROTECCIÓN

SOLICITAN SEGURIDAD SÓLO 10 CANDIDATOS

A UN DÍA DE QUE INICIEN LAS CAMPAÑAS SE REGISTRAN 19 ASESINATOS DE ASPIRANTES

50 CASOS DE VIOLENCIA REGISTRADOS EN EL ACTUAL PROCESO.

Y es que en el marco de las campañas electorales, candidatos y trabajadores del INE son custodiados por el Ejército y la GN en zonas de riesgo, debido al crimen organizado.

Los candidatos a cargos públicos federales que se registraron en el protocolo de protección, tienen escoltas militares, con las cuales recorrerán los territorios en la etapa de campaña que inicia este viernes.

Según el esquema de seguridad, encabezado por la Secretaría de Seguridad, los candidatos cuentan con hasta 10 elementos de la Guardia Nacional y el Ejército, así como hasta cuatro vehículos, dependiendo del nivel de riesgo que se tenga.

Según el esquema de seguridad, los trabajadores del INE que realizan recorridos en campo, principalmente para notificar a funcionarios de casilla

13 ENTIDADES DONDE SE HAN REGISTRADO LOS HOMICIDIOS.

o realizar capacitaciones en zonas de riesgo, también cuentan con custodia militar o de la GN.

Incluso, Gabriel Orantes Villatoro, aspirante de Morena a la alcaldía de San Fernando, Chiapas, denunció un atentado con arma de fuego la noche de este martes.

A través de sus redes sociales informó que después de que recibió disparos en su camioneta acudió a la delegación estatal de la Fiscalía General de la República a interponer una denuncia.

En tanto, el fiscal general de Michoacán, Adrián López Solís, reconoció que los precandidatos a la alcaldía de Maravatio, Miguel Ángel Zavala (Morena) y Armando Pérez Luna (PAN), fueron perseguidos por el crimen con la finalidad de "bajarlos" de la contienda electoral en dicho municipio.

"Se trató de la intromisión de los intereses de los grupos criminales para quitarse en medio a los posibles candidatos", afirmó.

Con información de corresponsales.

PIDE AMLO SUMARSE

1 • El Ejecutivo pidió a gobernadores y alcaldes proteger a candidatos.

2 • "Es responsabilidad de los tres órdenes de gobierno".

3 • Sheinbaum, Gálvez y Máynez ya tienen protección.

4 • Solicitaron protección tres aspirantes a cargos federales.

5 • Se trata de aspirantes de Chiapas, Morelos y Veracruz.

FOTOS: ESPECIAL